
 
主任的話: 你介意什麼?   4/28/2019 

只是我先前以為與我有益的，我現在因基督都當作

有損的。不但如此，我也將萬事當作有損的，因我

以認識我主基督耶穌為至寶。我為他已經丟棄萬

事，看作糞土，為要得著基督；腓立比書 3:7-8 

 星期五晚上，我到超市，看到以下場面： 

 在排隊付款的時候，最前頭的顧客是一個帶

著一個小女孩的黑人母親。那個小女孩對於在她身

後的亞裔顧客所挑選的蒜頭十分好奇，於是便拿起

來看。頓時，她的媽媽就叫她不要亂碰別人的東

西，而那亞裔的顧客也說不介意。大約過了幾秒鐘

後，亞裔顧客拿起蒜頭看看，決定不買那蒜頭，把

蒜頭放在一邊。我看到此情景，沒有覺得什麼大不

了。但在那母親將與女兒離開之際，就回頭大聲向

那亞裔的顧客說：「你放心，我的女兒不會讓你的

蒜頭中毒。」我看到那亞裔的顧客一頭霧水，便對

那母親說：「我不買這蒜頭是因為那蒜頭其中的一

顆是爛的。」那位媽媽當然不接受，在很生氣的情

況下離開超市。當時，那個收銀員向那亞裔的顧客

說：「可否把那包蒜頭給我?」收銀員看過後，有

一顆蒜頭真的是壞了，便說：「我們不能阻止別人

的想法。」 

 這不是一件「對或錯」的事件，兩方面也有

他們的理由。媽媽為了女兒要出口平反，保護女

兒。但她所作的，真的能夠保護她的女兒嗎？她在

這平反的事上教導女兒什麼呢？亞裔的顧客，就是

因為不買一顆爛蒜頭，而引發如此的問題？我覺得

真是無稽，大家在超市是萍水相逢，是路人甲乙

丙，卻可以為對方大動肝火，我想這就是人性了。 

 可能因為我們活在一個敗壞的世代中，人很自

然地去保護自己，總是覺得別人對自己不好，或覺

得別人輕看自己。但對一個基督徒而言，我們最關

注的不應是別人怎樣看我們，而是上帝怎樣看我

們!信主後，我們到底成了一個什麼樣的人呢？我

們生命的價值和對世事的價值觀有沒有因為耶穌基

督而有所改變呢？若果人的「老我」沒有交在神的

祭壇上，還依然高舉那「自卑、自憐，變得自大」

的性格，今天到底是什麼主導我們的生命呢？其實

「自卑、自憐，變得自大」的性格不單叫自己受苦

(最生氣的就是那母親)，還叫身邊的人受苦。所

以，但願我們只倚靠主作剛強的人。 

 若果人的滿足，不是來自上帝，人很容易擁有

永無窮盡的渴求。我們的渴求，可能是別人的稱

讚、認同和尊重，也可能是生活的享受和美食。但

這一切價值也不大，也不能帶進永恆的國度。人何

苦要花盡心思尋找這一些呢？到底我們是看重地上

的事，還是天上的事呢？這是值得我們反思的問

題，願每一個人在基督裏尋回自己真正的價值，享

受豐盛的人生。 
 

  

 

 


